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* Фоторепортаж с объекта

НА ФИНИШЕ
КВАРТАЛА

Л
ЕТО — благодатнее 
время для строите
лей. От того, как по

работаем мы сегодня, за
висят результаты финиша 
третьего года одиннадцатой 
пятилетки. А потому с 
особой остротой встают 
сейчас вопросы организа
ции труда, полнейшего ис
пользования наших резер
вов, точного соблюдения 
графиков и планов.

На отделке пускового 
объекта второго квартала 
128-квартирного дома № 2 
в квартале «Комсомоль- 
ский-2» трудится коллектив 
участка №' 1 СУ-7. Отделоч
ники зашли на дом в на
чале мая. Сегодня полно

с-ью выполнены штукатур
ные работы. Бригада плот
ников А. Осипова заверша
ет настилку полов, устрой
ство встроенных шкафов и 
антресолей. Комсомоль
ско-молодежная бригада 
маляров Л. Белых и брига
да маляров Т. Аникиной 
приступили к наклейке обо
ев.

— Коллектив настроен 
по-бсевому, — рассказыва
ет бригадир Л. Белых. — 
Задача у нас одна — вы
полнить все работы в срок 
и с высоким качеством. А 
вот завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, несмотря 
на все наши претензии, так 
и продолжает поставлять 

панели перекрытий с на
ростами и шишками. Мож
но, конечно, рукой мах
нуть — не наши это, от
делочников, огрехи и за- 
клеи!ь сбоями «бугристые» 
панели. Только о каком же 
качестве можно тогда ве
сти разговор — вот и при
ходная заново перетирать 
ганели.

В этой комсомольско- 
молодежной бригаде каче
ству малярных работ уде
ляется серьезное внимание. 
Организовано соревнова
ние звеньев, итоги подво
дятся постоянно, а резуль
таты работы в баллах от- 
мечаются на специальном 
планшете.

— Как всегда осложнили 
работу на объекте нулеви
ки СУ-20, — говорит на- 
чальник участка А. Грудя- 
енко. — Работы по устрой
ству коммуникаций начать!.
с опозданием и дом по пе
риметру окружают траншеи 
и внушительные горы зем
ли. Немало ловкости и сме
лости требуется от отде
лочниц, чтобы преодолеть 
все эти препятствия и бла
гополучно добраться до 
своего рабочего места. Не 
можем мы поставить на 
этот объект и подъемник.

В социалистических обя
зательствах коллектива 
участка № 1 записано: 
«Снизить потери рабочего 
времени на 10 процентов». 
Бригада Л. Белых поддер
жала почин «Трудовой и 
общественной дисциплм- 
не — гарантию коллекти
ва!». Но не только в повы
шении трудовой и испол
нительской дисциплины 
видят свои резервы отде- 
лочники. Они пытаются 
улучшить организацию тру
да, в меру сил механизи
ровать отделочные работы. 
Например, сейчас внедря
ют форсунку для окраски 
ребристых поверхностей. 
Это позволит повысить 
производительность труда 
при окраске фасада здания 
и лоджий. Кстати, раз уж 
речь зашла о фасадах — 
недобрым словом следует 
здесь помянуть монтажни
ков. При расшивке швов на 
торце фасада дома мон- 
тажмики обдирают и цара
пают «декор», а отделочни
кам потом приходится за
частую перекрашивать тор
цы.

— Конечно, организация 
работы по методу сквозно
го бригадного подряда зна
чительно повысила эффек
тивность строительного 
конвейера, — делится сво
ими соображениями на
чальник участка. — Не
плохо складываются на 
этом объекте у нас отно

шения с субподрядными ор
ганизациями. Но всем нам, 
и заводу ЖБИ, и монтаж
никам, еще нужно очень 
многое сделать, чтобы 
полностью исключи ! ь сбои, 
н е р и тм и чн о с ть, п р а к т и к у
передачи всех «недоделок» 
последней инстанции, то 
есть нам, отделочникам. И 
тогда каждая рабочая ми
нута будет приближать 
сдачу в эксплуатацию оче
редного жилого дома для 
свердловчан.

Т. МИХАЙЛОВА.
НА СНИМКАХ: отлично 

трудятся на отделке дома 
передовики социалистиче
ского соревнования маля
ры Т. Фефелова и Т. Ока
това; бригадир комсомоль- 
ско-молсдежного коллекти
ва маляров СУ-7 Л. Белых; 
пусковой дом № 2.

Фото В. Калимасова.

* Отвечая на «открытое письмо»

ЧЕТЧЕ ПЛАНИРОВАТЬ,
СОБЛЮДАТЬ ГРАФИК!

Администрация завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола совместно с пар
тийным бюро завода вни
мательно рассмотрели «От
крытое письмо руководите
лям завода», подписанное 
представителями СУ-27: се
кретарем партбюро
Ю. Каргаполовым, парт
групоргами Г. Халитовым, 
Е. Косаревым, В. Толстовым 
и опубликованное в газете 
«Свердловский строитель» 
27 мая 1983 года.

Факты, приведенные в 
«открытом письме», дейст
вительно были, т. к. завод 
в апреле не выполнил плана 
производства и комплекта
ции по наружным стеновым 
панелям из-за срыва по
ставок извести Дружинин 
ским карьером, а также в 
связи с отсутствием угля 
и перебоями в обеспече
нии арматурной сталью.

Наряду с этим, в графики 
монтажа апреля, и особен
но мая, строительными уп
равлениями № 27 и 28 бы
ли включены дома, состоя
щие из блок-секций 014 
и 016, в общем количестве 
значительно превышающие 
созданную на заводе мощ
ность по выпуску указан
ных блок-секций.

Понимая всю сложность 
создавшегося положения, 
были приняты серьёзные 
меры по мобилизации кол
лективов цехов, отдельных

участков с целью органи
зации дополнительных смен 
сверхурочно — в выходные 
и праздничные дни—по вы
пуску дефицитных недо
стающих изделий и дру
гие меры.

В результате принятых 
мер установленный Глав- 
средуралстроем план по
ставок изделий КПД домо
строительному комбинату 
за май и с начала текущего 
года заводом был выпол
нен.

Строительному управле
нию Нй 27 при плане поста
вок на апрель—май с уче
том задания Главсред- 
уралстрся — 30 400 кв. мет
ров фактически поставле
но 30 800 кв. метров.

Однако в связи с тем, 
что планирование месячно
го объема монтажа комби
натом производится без 
достаточного учета уста
новленного Главсредурал- 
строем заводу плана по
ставок для домострои
тельного комбината, в ме
сячные графики включают
ся нереальные этажи, а это 
создает неверную ориента
цию монтажных бригад по 
поставкам с завода.

Такое планирование 
монтажа комбинатом в сво
ей основе закладывает не
комплектную и с наруше
нием графика поставку 
продукции.

Для того, чтобы коллек

тивы монтажников СУ-27 и 
других монтажных управ
лений комбината получали 
железобетонные изделия 
на дома комплектно, свое
временно, согласно графи
ку, необходимо монтажным 
управлениям совместно с 
производственной служ
бой комбината строго сле
дить за следующими ' мо
ментами:

формирование годового, 
квартальных и месячных 
графиков монтажа домов 
по набору блок-секций 
производить в строгом со
ответствии с созданной 
мощностью завода, соглас
но утвержденной Сверд
ловским горисполкомом 
номенклатуре блок-секций.

Планирование объемов 
монтажа по годовому, квар
тальному и месячному гра
фику производить в соот
ветствии с объемом плана 
поставок комбинату, уста
новленного заводу Глав- 
средуралстроем с учетом 
поставок другим организа
циям.

Указанные вопросы пока 
положительного решения 
не находят.

В. РОЖНОВ, 
директор завода;

С. ИСТОМИН, 
секретарь партбюро 

завода ЖБИ 
им. Ленинского / 

комсомола.
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* Новости
Работает 

совет 
бригадиров

В начале июня состоя
лось очередное заседание 
совета бригадиров комби
ната. На заседании 
были обсуждены и ут

Важный 
этап стройки

В прошедший понедель
ник на строящемся заводе 
крупнопанельского домо
строения состоялось боль
шое совещание, обсудив
шее ход строительства за
вода. Строители, проекти
ровщики, партийные ра
ботники вначале совер
шили осмотр строящихся 
объектов, затем в крас
ном уголке цеха № 9 за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола совещание 
открыл заведующий отде
лом строительства ОК 
КПСС Б. А. Фурманов.

Информацию перед со
бравшимися представите
лями организаций, веду
щими возведение нового 
завода КПД, сделал заме

верждены планы работы 
по конкретный направле
ниям деятельности сове
та бригадиров. Было при
нято решение 5 июля 
провести собрание брига
диров - трубоукладчиков, 
14 июля вопросы разви
тия сквозного бригадного 
подряда обсудят на сове
щании совета бригадиров 
председатели потоков.

В. ДЕВЯТОВ, 
председатель совета.

ститель начальника Глав- 
средуралстроя А. И. Лу
кач.

В ходе выступлений на 
совещании были опреде
лены задачи строителей 
по выполнению госу
дарственного плана 1983 
года, что позволит в 1984 
году сделать реальный 
пуск первой очереди стро
ящегося завода.

В ходе совещания ру
ководители субподрядных 
организаций отчитались о 
проделанном.

В работе совещания 
приняли также участие 
секретари ГК КПСС В. Д. 
Кадочников и И. А. Стад
ников.

Прошедшее совеща
ние — важный ' этап в 
приближающемся предпу
сковом периоде нового 
предприятия.

Архитектура, 
реконструкция 
и окружающая 

среда
В Свердловском отде

лении Союза архитекто
ров СССР состоялся ин
тересный разговор об ар
хитектурных разработках 
в ходе реконструкции 
предприятий Урала, о со
циальных аспектах этой 
реконструкции, ее влия
нии на жизнедеятель
ность рабочих коллекти
вов, на повышение произ
водительности труда.

С основным докладом 
на встрече перед хозяй
ственными руководителя
ми - практиками, проек
тировщиками, архитекто
рами и журналистами об
ластных и многотираж
ных газет выступил т. По
пов, главный архитектор 
института «Промстрой- 
НИИпроект», предложив 
на обсуждение ряд архи
тектурных разработок 
для промышленных пред

ЭТО очень хорошо, 
что редакция на
шей газеты вновь 

вернулась к теме каче
ства под углом влияния 
на эту тему партийных 
организаций. Помню, 
раньше в газете была да
же рубрика «Качеству 
работы — партийную за
боту!». Одна из много
численных забот всей пар
тийной организации ком
бината, каждого трудяще
гося и каждого коммуни
ста — забота о качестве 
домостроения.

А теперь о том, что 
делается в этом направ
лении первичной партий
ной организацией нашего 
управления.

В сентябре прошлого 
года на отчетно-выборном 
собрании было отмечено, 
что новому составу парт
бюро и дозорным СУ-29 
необходимо уделять самое 
серьезное внимание каче
ству выполняемых работ.

И уже в ноябре на за
седании партбюро был за
слушан вопрос всех че
тырех начальников участ
ков А. Кропачева, А. Туш- 
кова, Ю. Корешатова и 
В. Гусева о качестве вы-

* Совершенствовать хозяйственный механизмЗАВОД, УПТК, ТРАНСПОРТ:ПРОБЛЕМЫ И ПОИСКИ
приятий Свердловска и 
городов области.

И хотя специалисты 
подвергли критике от
дельные решения, в це
лом работа института бы
ла оценена высоко, т. к. 
цель участия архитекто
ров в изменении произ
водственной и окружаю
щей среды, в реконструк
ции предельно проста — 
нужно, чтобы рабочему 
человеку просто хотелось 
идти на работу, в свой 
цех и с хорошим настрое
нием трудиться в нем.

Главное, чтобы те раз
работки, те мысли и 
предложения, которые 
выяснились в ходе раз
говора, побыстрее нашли 
свое конкретное вопло
щение.

В. ВЯТКИН.

В постановлении XXVI 
съезда КПСС «Об Основ
ных направлениях эконо
мического и социального 
развития СССР на 1981 — 
1985 гг. и на период до 
1990 года», в разделе «Ка
питальное строительство» 
записано: «Совершенство
вать подрядный и хозяйст
венный способы ведения 
работ. Всемерно развивать 
прогрессивные формы 
организации строительст
ва... Создать условия для 
повсеместного распростра
нения сквозного поточного 
бригадного подряда на 
основе повышения уровня 
инженерной подготовки и 
производственно - техно
логической комплектации».

В Свердловском домо
строительном комбинате 
проводится значительная 
работа по внедрению 
сквозного поточного
бригадного подряда. Мне 
хотелось бы на страницах 
газеты «Свердловский
строитель» высказать не
сколько конкретных пред
ложений, касающихся за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, УПТК ДСК и 
работы обслуживающих 
комбинат транспортников.

Первое. Почему бы, на
пример, перед каждым це
хом завода не оборудовать 
механизированные площад
ки по типу завода гипсо
вых изделий для погрузки 
сменных прицепов, исполь
зуемых для работы по сис
теме «челнок». Это позво
лит сократить с 40 до 10 
мин. простои автотранс
порта под погрузкой и сни
зить потребность авто
транспортных средств на 
15—20 процентов. Это ме
роприятие дало бы воз
можность диспетчеру ДСК 
через диспетчера завода, 
цеха, автоколонны и строй
ки заранее комплектовать 
подвижной состав железо
бетонными изделиями,
конструкциями и строи
тельными материалами по 
циклограмме.

Необходимо также ре
шить один из главных воп
росов, чтобы все авто
транспортные средства, ра
ботающие на вывозке

* Деловой клуб «Свердловского строителя»

КАЧЕСТВУ РАБОТЫ-ПАРТИЙНУЮ ЗАБОТУ!
полняемых работ и пере
делках. Нами было отме
чено, что этими руково
дителями недостаточно 
осуществляется контроль 
за качеством выполняе
мых работ.

В конце ноября 1982 
года состоялось открытое 
партийное собрание, на 
котором вновь обсудили 
качество выполняемых 
работ. Доклад сделал 
главный инженер управ
ления Н. Ю. Рывкин. 
Разговор получился прин
ципиальный: был проана
лизирован допущенный 
брак при строительстве 
фундамента дома № 13 в 
квартале «Комсомоль- 
ский-3» (бригада Г. Г. Ко
жевникова).

В январе этого года на 
партийно - хозяйственном 
активе особо было отмече
но, что СУ-29 должно и 
может сдавать на повы
шенные оценки 75 про
центов сдаваемых объек
тов. Было предложено 

сборного железобетона, бе
тона и раствора, были раз
мещены на территории за
вода (сегодня здесь раз
мещается только одна 
третья их часть). Это поз
волит для автомобилистов 
сократить потребность 
топлива за счет ликвида
ции порожних пробегов, 
изжить опоздания, их вы
хода на линию, упростит 
управление автотранспор
том диспетчерам комбина
та и завода, минуя сущест
вующие сегодня две ин
станции.

Вопрос этот все при
знают еще с момента 
организации бригады В. Г. 
Кадочникова (январь
1977 г.) правильным, нуж
ным, экономичным, и мес
то на заводе есть; но ме
шает одно — «местничест- - 
во».

Давно напрашивается ре
шение проблемы по рит
мичной доставке бетона, 
раствора и щебня для це
хов завода. И здесь выход 
довольно простой, тем бо
лее, что решение научно- 
технического совета Глав- 
средуралстроя было при
нято еще в 1978 году. Не
обходимо оборудовать 
подвесной с электропри- 
водо/М конвейер, по кото
рому в нужном количест
ве, в любое время суток 
подавать в контейнерах бе
тон и раствор для техноло
гических нужд. Такие соо
ружения дешевы и просты 
в устройстве, установке, 
надежны и безопасны в 
работе.

Это позволит высвобо
дить задействованный се
годня автотранспорт и по
лучить значительную эко
номию денежных средств, 
повысить на 25—30 про
центов механизацию руч
ного труда и сохранить ка
чество бетона и раствора, 
Такой же проблемой оста
ется подвозка щебня и 
песка из Шарташского 
карьера автотранспортом. 
Спрашивается, почему бы 
на этом небольшом рас-

ввести для каждой брига
ды клеймо для улучше
ния качества работ.

Большую помощь в во
просах качества оказыва
ют и дозорные. Ими был 
рассмотрен вопрос о ка
честве выполняемых ра
бот и принято решение о 
том, чтобы ужесточить 
спрос с лиц, допустивших 
брак в своей работе. На
родные контролеры вы
сказали много нареканий 
в адрес завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. 
А именно: очень часто 
несущие панели и цоколь
ные идут «пропеллером», 
что создает трудности в 
их установке. Далее: ле
стничные площадки в 
12- и 16-этажных домах 
приходится изготовлять 
самим из панелей пере
крытий, хотя завод может 
изготовлять их на месте.

И третье. Верхние ле
стничные площадки часто 
поступают с браком, по

стоянии (450—500 метров) 
не внедрить трубопровод, 
по которому в нужных ко
личествах и к определен
ному месту разгрузки по
давать щебень и песок. 
Сооружение простое, безо
пасное в работе, дешевое 
и высокоэффективное.

Второе мое предложе
ние касается УПТК ДСК. 
Здесь следует более ши
роко, наряду с контейне
ризацией, внедрить пакет
ные перевозки строитель
ных грузов, сделать этот 
метод основным, главным 
видом работы. Это позво
лит комплексно механизи
ровать погрузочно - раз
грузочные и складские ра
боты, сократит затраты на 
них в среднем в два-три 
раза, в полтора-два раза 
улучшит использование 
складских площадей и 
средств механизации гру- 
зопереработки, в два-три 
раза сократит простои 
транспортных средств под 
грузовыми операциями, а 
с учетом применения авто
мобилей со сменными 
принципами и полуприце
пами сократит потребность 
автомобилей на 35—40 про
центов, на 25—30 процен
тов увеличит перерабаты
вающую способность
фронтов и за счет этого на 
5—10 процентов сократит 
массу товарно-материаль
ных ценностей, находя
щихся в обращении; на 
20—25 процентов умень
шит потребность в мате
риалах на изготовление 
тары и упаковки, в 3—4 ра
за повысит производитель
ность труда на грузовых 
операциях, в 1—2 раза сни
зит их трудоемкость и се
бестоимость, высвободит до 
14—16 человек, занятых на 
погрузочно - разгрузочных 
работах.

Пакетные перевозки по
зволяют улучшить товар
ный вид продукции, обес
печить ее сохранность, 
учет, поднять культуру 
производства, а в конеч
ном итоге позволит домо-

этому приходится под 
площадки подкладывать 
по 4—5 пластин. И еще: 
плиты перекрытий бывают 
меньше положенного диа
метра, арматура (сетка) 
верхняя бывает оголен
ная.

На мой взгляд, на ка
чество домостроения очень 
влияет низкая исполни
тельская дисциплина и 
нет, к сожалению, на
стоящего спроса с руко
водящих работников за 
плохое качество строи
тельно-монтажных работ. 
В этой связи вспомина
ются слова В. И. Ленина 
о том, что «если мы до
бросовестно учим дисцип
лине рабочих и крестьян, 
то мы обязаны начать с 
самих себя». Видимо, это
го у нас в комбинате еще 
и не хватает в полной 
мере.

Н. ЧЕРДАНЦЕВ, 
секретарь парторга

низации СУ-29.

строительному комбинату 
отказаться, наконец, от 
практики «самовывоза»
продукции силами строи
тельных управлений.

И, наконец, речь пойдет 
о транспортниках, как сос
тавной и неотъемлемой 
части строительного кон
вейера.

Одним из узких мест 
является вопрос оплаты 
труда и материального 
поощрения. Основным на
правлением в этом вопро
се почему-то всегда счи
тается повышение зара
ботной платы, но не самое 
главное, — повышение 
производительности труда 
и экономии материально
энергетических ресурсов, 
от факторов, определяю
щих зарплату. Многие до 
сих пор заблуждаются в 
этом важнейшем вопросе. 
У нас есть значительное 
число узаконенных премий, 
за счет которых также по
вышается заработная пла
та, но необходимо всем 
понять, что, как говорит 
народная пословица, «день-, 
ги с неба не падают», их 
зарабатывают. Можно при
вести хотя бы один при
мер. Почему до сих пор, 
предложенную еще в 1978 
году, систему оплаты за 
работу автотранспорта по 
конечному результату, за 
этаж, дом не внедрили, 
вот тогда бы отпала необ
ходимость произносить се
годня такое позорное для 
транспортников слово, как 
«приписки».

Надеюсь, что по затро
нутым вопросам на стра
ницах вашей газеты вы
ступят специалисты, руко
водители ДСК, завода и 
УПТК. Все мы делаем одно 
большое дело и очень важ
но осуществлять его вдум
чиво, сообща, эффективно.

Н. ВЕЙДЕ, 
ст. инженер 
по научной 

организации труда 
треста 

«Свердловскстрой- 
транс».

НА СНИМКЕ: бригадир штукатуров .Евдокия 
Степановна Шавлова из СУ-1. Сегодня ее бригада 
трудится на отделке дома 1Г по ул. Ильича. Свое
временная сдача этого девятиэтажного 150-квартир
ного дома — качество его отделки — трудовой пода

рок коллектива штукатуров трудящимся «Уралма
ша» к 50-летию этого прославленного производст
венного объединения.

Фото В. КАЛИМАСОВА.
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НА ОГОНЕК ДВОРОВОГО КАУБА
Свободное время под

ростка. Как его органи
зовать? Эту проблему ре
шает и школа, и семья. 
Не остаются в стороне и 
дворовые клубы. Уже не 
первый год открыт для 
детей домостроителей 
дворовый клуб «Огонек». 
Более 200 ребят стали 
его постоянными посети
телями. Такая популяр
ность среди ребят — выс
шая оценка деятельности 
клуба.

В клубе работа ведет
ся продуманно и целена
правленно, что позволяет 
заполнить разумными и 
полезными занятиями, иг
рами и развлечениями до
суг ребят. У клуба есть 
свои традиции. Например, 
очень полюбились и де
тям, и взрослым праздни
ки двора, посвященные 
Дню города, Междуна
родному дню защиты де
тей, праздник новогодней 
елки, веселые семейные 
старты.

У клуба много помощ
ников: комсомольцы под
шефных организаций, сту
денты пединститута, ро
дители. Особенно хоте 
лось отметить семьи 
строителей Найдышиных

СЕГОДНЯ ПОРУЧИТЬСЯ МОЖЕМ
Дружина опорного пунк

та охраны правопорядка 
№ 7 завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола насчи
тывает 490 членов, из них 
367 трудится на базовом 
предприятии. На первый 
взгляд цифра внушитель
ная, но по сравнению с 
числом жителей микро
района «Комсомоль
ский» — более 67 тысяч — 
невелика, а если учесть, 
что на лето к району пат
рулирования прибавляет
ся еще Шарташ и Изоп
лит — то и вовсе недоста
точна. Кстати, на Изоплите 
есть свой оперативный от
ряд, но дежурит Он всего 
раз в неделю, хулиганы 
же, как правило, не согла
совывают свои дебоши с 
выходами ДНД.

А опергруппа опорного 
пункта № 7 каждый день 
на своем посту. Вот, к. при
меру, итоги одного дня. 
12 июня дежурила дружи
на цеха № 3 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. Задержан и отправлен 
в милицию гражданин в 
крайне нетрезвом виде, ос
корблявший прохожих. Че
рез некоторое время по
следовал вызов с Сирене
вого бульвара № 1, где 
муж и жена разрешали ку
лаками семейный спор так
же в пьяном состоянии. 
Затем была предотвраще
на драка подростков в 
одном из старых дворов. А 
в самом опорном пункте 
шел прием заявлений от 
граждан, сразу же, строго 
по правилам, записыва
лись свидетельские показа
ния, проверялись факты.

Строгий учет правона
рушений позволяет совету 
общественности опорного 
пункта вести большую ра
боту по их профилактике. 
Неоднократно задержива
ли Э. Бликова за бродяж

и Пащенковых. Ребята 
любят, когда к ним в 
клуб приходят гости. С 
особым нетерпением 
ждут они студентов пед
института. В этом году 
было проведено с их по
мощью много интересных 
встреч и праздников. Ма
лышам доставил боль
шую радость вечер ска
зок, а ребята постарше 
участвовали в праздни
ках союзных республик, 
проводимых в честь 
60-летия Союза ССР.

В клубе созданы посто
янно действующие спор- 
тивньйе секции. Хоккей 
(летом — футбол), бад
минтон, семейная группа 
здоровья, кружки кон
струирования, выжига
ния, фото, гитаристов, 
«Умелые руки». Есть и 
клубы по интересам: дис
коклуб для подростков и 
клуб любителей художе
ственной самодеятельно
сти «Ритм», в котором 
занимаются дети млад
шего и среднего возра
ста. Ежегодно в мартов
ские каникулы лучшие 
работы ребят участвуют 
в районной выставке, 
проводимой Домом пио
неров. А ребята из клуба

ничество, злоупотребление 
спиртными напитками, бе
седы с ним ни к чему не 
привели — тогда пришлось 
обратиться с ходатайством 
в отделение милиции от
править его на принуди
тельное лечение. Мать Ви
ти Коробейникова — че
тырнадцатилетнего подро
стка стала забывать о сво
их обязанностях по отно
шению к сыну — совет 
общественности провел не
сколько бесед, а затем по
следовало предупрежде
ние, что дело передадут 
участковому. На счету у 
четырех одиннадцатилет
них мальчишек — две 
серьезные квартирные кра
жи, побеги из дома. Пред
седатель опорного пункта 
побеседовал с родителями 
и, к его удивлению, семьи 
этих юных правонарушите
лей оказались вполне «бла
гополучными». Хотя взять 
под контроль жизнь сво
их малолетних отпрысков 
оказались не в силах. Это 
сделали оперативники 
ДНД. Всех четырех поста
вили на учет в детской 
комнате милиции, закрепи
ли за ними шефов — и 
снова беседы, проверки...

Но беседы — не все
объемлющее средство 
профилактики правонару
шений. Если уж дошло до 
необходимости подобного 
общения, то можно счи
тать, что потенциальный на
рушитель уже существует, 
его надо перевоспитывать. 
А профилактика — это ско
рее самовоспитание, осо
бенно в отношении подро
стков. Так считают предсе
датель Юрий Канов и на
чальник штаба опорного 
пункта Николай Абакшин.

Работы им, безусловно, 
хватает. Редко Юрий воз
вращается домой раньше 
полуночи, а ведь его дома 

«Ритм» часто выступают 
с концертами у себя в 
клубе, во дворе, у ше
фов.

Мальчишки нашего 
клуба любят играть в хок
кей. У нас есть свой 
корт, хоккейную форму 
помог приобрести проф
союзный комитет ДСК. 
Ребята участвуют в иг
рах на приз клуба «Золо 
тая шайба». В этом году 
старшая возрастная груп
па получила Почетную 
грамоту за I место в 
блицтурнире по Ленин
скому району. Тренирует 
ребят М. Пимкин.

Большое внимание % 
настоящее время уделяет
ся правовому воспита
нию школьников и под
ростков, профилактике 
правонарушений. В этом 
отношении немалую по
мощь оказывает клубу 
инспекция по делам несо
вершеннолетних Ленин
ского района. Ребята по
сещают раз в месяц кино
лекторий «Подросток и 
закон», где перед ними 
выступают с беседами ра
ботники суда, прокурату
ры, милиции. Подрост
кам, состоящим на учете 
в ИДИ, мы стараемся

ждут жена и маленький 
сынишка. Но кроме адми
нистративных дел, прочих 
забот председателя, есть у 
него и у начальника шта
ба еще одна — работа с 
«трудными» детьми и под
ростками, с теми, от кого 
отказались все: и семьи, и 
школа. Они организовали 
что-то вроде кружка при 
опорном пункте. Да, преж
де такого не было, и, на
верно, не должно быть, 
но...

...В дверь заглянуло сим
патичное мальчишеское ли
цо. Обыкновенный пар
нишка, ничем не отличаю
щийся от тех своих сверст
ников, кто в этом году 
проводит последнее лето в 
пионерлагере. Может, вы
глядит чуть повзрослее и 
на шее вместо галстука не
лепая золотистая цепочка- 
веревка. Он пришел поза
ниматься в кружке, пора
ботать. Кабинет начальни
ка штаба переоборудован 
в мастерскую, где ребята 
почти из ничего собрали 
несколько мопедов.

— Витя, — спросил 
Юрий Канов, — сколько в 
прошлом году ты совер
шил нарушений?

Парень явно засмущался 
и не ответил, а, собствен
но, что ему было отвечать: 
что ни день — то очеред
ное нарушение.

— А ведь в этом году— 
ни одного! Вы понимаете, 
ни одного правонарушения 
у тех, кто занимается 
здесь, в нашем кружке, в 
этом году не было! В про
шлом же зафиксировано 
около 170...

Комментарии излишни. 
Напрашивается только вы
вод: микрорайону крайне 
необходимы детские и под
ростковые клубы, а их 
только два — клубы МЖК 
и ЖБИ, которые охватыва

найти дело по душе, при
влекаем к занятиям в 
кружках, спортивных 
секциях. В прошлом го
ду большую помощь ока
зывал в работе с «труд
ными» подростками ком
сомольский оперативный 
отряд ДСК. Комсомоль
цы отряда брали шефст
во над «трудными» под
ростками, привлекали к 
работе в отряде. В этом 
году, к сожалению, ко
митет ВЛКСМ забыл о 
клубе.

Наш клуб ежегодно 
участвует в городском 
конкурсе на лучшую по
становку воспитательной 
работы и вот уже ие пер
вый год получает Почет
ные грамоты. Это ко мно 
тому обязывает.

Есть у клуба и свои 
проблемы. Та трехком
натная квартира, кото
рую сейчас занимает 
клуб, тесна для ребят* 
Хотелось бы иметь поме
щение попросторнее. С 
этим предложением клуб 
обращался к руководству 
ДСК, но пока конкретно
го ответа мы не получи
ли.

Л. БАШКИРЦЕВА, 
педагог-организатор 

детского клуба 
«Огонек».

ют ничтожно малое число 
детей. А ведь нужно не 
только «охватить», но и 
зинтересовать их. Пройдет 
два-три года и эти «труд
ные» ребята, если не ос
тановить их вовремя, бу
дут отвечать за право
нарушения по всей строго
сти закона.

— Сейчас у нас много 
трудностей, — говорил 
Николай Абакшин, — ко
торые, пожалуй, перерос
ли в проблемы. Пробле
ма «трудных» подростков, 
проблема малочисленно
сти отряда, проблема 
транспорта... Мы понима
ем, что организация еще 
одного опорного пункта 
дело хоть и необходимое, 
но требующее определен
ного времени. У нас есть 
предложение организовать 
его на базе УПИ, но это — 
дальняя перспектива. А 
сейчас нам необходимо 
хотя бы отрегулировать 
предоставление транспор
та в распоряжение ДНД.

Опорный пункт правопо
рядка № 7 считается од
ним из лучших в Киров
ском районе, но работу 
этой дружины можно под
нять на еще более высо
кий уровень, если ей по
могут и руководители 
предприятий, и общест
венные организации райо
на.

Как обычно, вечером 
оперотряд выйдет на свою 
вахту по охране покоя 
граждан, которые хотят 
быть уверенными, что в 
момент опасности им во
время придут на помощь. 
Сегодня за это можно по
ручиться, но микрорайон 
растет и вскоре вопрос о 
втором опорном пункте 
станет более чем актуаль
ным, да и нынешние про
блемы ДНД нужно решать 
оперативнее. Е. ОСИПОВА.

* За безопасность движения 

ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

ЗА НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

15 марта 1983 года Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР принял Указ «Об 
административной ответст
венности за нарушение! 
Правил дорожного движе
ния», который вводится в 
действие с 1 сентября с. г.

Принятый Указ призван 
способствовать укреплению 
дисциплины на автомо
бильном транспорте, уси
лению борьбы с нарушите
лями Правил дорожного 
движения, обеспечению 
безопасности перевозок 
людей и грузов, охраны 
прав и законных интересов 
граждан.

Водители транспортных 
средств за превышение 
установленной скорости, за 
неподчинение сигналам ре
гулирования дорожного 
движения, за несоблюде
ние требований дорожных 
знаков или разметки про
езжей части дорог, за на
рушение правил перевозки 
людей, обгона транспорт
ных средств, маневрирова
ния, проезда перекрестков, 
пешеходных переходов, 
остановок общественного 
транспорта, пользования 
осветительными приборами 
или предоставления бес
препятственного проезда 
транспортным средствам, 
пользующимся преимуще
ственным правом проезда, 
а равно за передачу управ
ления транспортным средст
вом лицу, не имеющему 
права управления транс
портным средством, под
вергаются предупрежде
нию или штрафу в разме
ре от трех до десяти руб
лей. Если эти действия по
влекли создание аварий
ной обстановки или совер
шены в течение года по
вторно, то виновные лица 
подвергаются предупреж
дению или штрафу в раз
мере от пяти до двадцати 
рублей. Совершение в те
чение года более двух та
ких нарушений влечет 
штраф в размере от 20 до 
50 рублей или лишение 
права управления транс
портным средством на 
срок до шести месяцев.

Водители транспортных 
средств за нарушение пе
речисленных выше Правил 
дорожного движения, по
влекшие повреждение 
транспортных средств, гру
зов, дорог, дорожных и 
других сооружений или 
иного имущества, подвер
гаются штрафу в размере 
от 20 до 50 рублей или ли
шаются права управления 
транспортным средством 
на срок до шести месяцев, 
а за иные нарушения Пра
вил дорожного движения, 
повлекшие те же последст
вия, подвергаются штрафу 
в размере от 10 до 30 руб
лей.

За управление транс
портными средствами в 
состоянии опьянения, а 
также за передачу управ
ления транспортным сред
ством лицу, находящемуся 
в состоянии опьянения., во
дители подвергаются штра
фу в размере от 30 до 100 

рублей или лишаются пра
ва управления транспорт
ным средством на срок до 
одного года. Повторное в 
течение года совершение 
такого же нарушения вле
чет лишение права управ
ления транспортным сред
ством на срок от одного 
года до трех лет.

За иные нарушения Пра
вил дорожного движения, 
кроме перечисленных вы
ше, водители подвергают
ся предупреждению или 
штрафу в размере трех 
рублей.

Управление транспорт
ными средствами лицами, 
не имеющими права управ
ления этими средствами, 
влечет штраф в размере от 
10 до 30 рублей. То же на
рушение, повлекшее по
вреждение транспортных 
средств, грузов, дорог, до
рожных и других сооруже
ний или иного имущества, 
наказывается штрафом в 
размере от 20 до 50 руб
лей. Лица, не имеющие 
права управления транс
портными средствами, за 
управление ими в состоя
нии опьянения, а также за 
передачу управления транс
портным средством лицу, 
находящемуся в состоянии 
опьянения, подвергаются 
штрафу в размере от 30 
до 100 рублей.

Пешеходы, велосипеди
сты, возчики и другие ли
ца, пользующиеся дорога
ми, за неподчинение сиг
налам регулирования до
рожного движения, за не
соблюдение требований до
рожных знаков или раз
метки проезжей части до
рог подвергаются предуп
реждению или штрафу в 
размере трех рублей. Те 
же лица за указанные на
рушения, повлекшие по
вреждение транспортных 
средств, грузов, дорог, до
рожных и других сооруже
ний или иного имущества, 
подвергаются штрафу в 
размере от пяти до три
дцати рублей.

При добросовестном от
ношении к труду и при
мерном поведении лица, 
лишенного права управле
ния транспортным средст
вом, орган, наложивший 
взыскание., может по исте
чении не менее половины 
назначенного срока сокра
тить по ходатайству об
щественной организации 
или трудового коллектива 
срок лишения указанного 
права.

Указом также установле
но, что лицо, совершившее 
нарушение Правил дорож
ного движения, освобож
дается от административ
ной ответственности с пе
редачей материалов на 
рассмотрение товарищеско
го суда, общественной 
организации или трудового 
коллектива, если с учетом 
характера совершенного 
правонарушения и лично
сти нарушителя к нему це
лесообразно применить ме
ру общественного воздей
ствия.
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ПИОНЕРСКОМУ АЕТУ-СААЮТ1
Они совсем недавно 

приехали сюда, но уже ус
пели познакомиться, даже 
подружиться. Впрочем, ни
чего удивительного в этом 
нет — многие ребята не в 
первый раз отдыхают в 
пионерском лагере имени 
Ю. Гагарина и знают друг 
друга по сезонам прош
лых лет. Их желание про
вести фи летних недели 
именно здесь понятно: по
бывав один раз, непремен
но захочется вернуться 
сюда снова.

В нашем пионерском ла
гере есть все, чтобы отдых 
детей был полноценным, 
чтобы дни, проведенные 
вдали от города, запомни
лись надолго. Достаточно 
взглянуть на благоустроен
ные двухэтажные корпуса.

пионерской комнаты, 
главная наша новость 
это открытие музея Ю. 
гарина. Экспозиция его
ка невелика 
космонавтов,

Но

Га
но

портреты 
открытки,

ветского Союза, знамя дру
жины и отрядные флаги. 
Под барабанную дробь 
марширует знаменная груп
па, и пионеры отдают са
лют взметнувшемуся ввысь

книги о них. Это, конечно, красному стягу.

приветливо 
щие чистыми

поблескиваю-
окнами,

стадион, на комплекс,
на 
со-

стоящий
оформленных

прекрасно 
столовой,

пионерской комнаты, боль
шого зрительного зала.

Резде чистота — это по
старались к приезду ребят 
их шефы-комсомольцы, а 
теперь порядок поддер
живают сами пионеры и 
октябрята — ведь на 21 
день лагерь стал их домом. 
Есть здесь и аттракционы: 
качели, большая цепочная 
карусель. А природа!! Не 
зря выбрали домостроите
ли для отдыха своих детей 
этот уголок — со всех сто
рон пионерский лагерь ок
ружает лес, по краям кото
рого пестрят летним много
цветьем живописные лу
жайки. Протекает здесь ре
чушка Первая, в воде ее 
то здесь, то там всплески
вают, играют пескари. А, 
может, какому-нибудь юно
му рыболову посчастли
вится вытащить из-под ко
ряг« большую щуку! До-

только начало, толчок для 
творческого поиска ребят. 
Пополнение экспонатов му
зея — теперь их забота, 
возможно, это будут их 
лучшие рисунки, письма 
космонавтов. Словом, ини
циатива за ними!

...Резкие звуки горна зо
вут пионеров и октябрят 
на линейку, посвященную 
открытию летнего сезона. 
Под барабанную дробь 
стройной шеренгой выхо
дят на площадку пионеры 
старших отрядов, а за ни
ми, стараясь шагать в 
такт;, маршируют октября
та и немного растерявшие
ся забавные малыши. Ин
тересные и красивые на
звания придумали ребята 
св;оим отрядам: «Альбат
рос», «Алый парус», «Бе-

сезон пионерского
Первый 

лета
нынешнего года открыт!

Но торжество еще не 
окончилось, поздравить ре
бят с началом смены при
ехали танцевальная группа 
девочек и ансамбль гита
ристов из ДК им. М. Горь
кого. Юные артисты быст
ро нашли контакт со своими 
ровесниками - зрителями, 
которые благодарили их 
дружными аплодисментами.

90 человек, сотрудников 
лагеря, будут организовы
вать различные мероприя
тия, проводить занятия в 
кружках, готовить вкусные 
обеды. И все же в первую 
очередь интересная жизнь 
в пионерском лагере зави
сит от самих ребят, от их
активности. Померяются

рендей». «Электрон»,
«Дружба», «Улыбка», «Сол
нышко», «Орленок», «Ко
раблик», четко чеканят они 
по знаку командира слова 
девизов.

И, наконец, старшая пио
нервожатая Ольга Антропо
ва отдает приказ внести 
Государственный флаг Со-

силами они в отрядных и 
дружинных спартакиадах, 
проведут военно-спортив
ную игру «Зарница». Ждут 
их конкурсы и эстафеты, 
КВН и занятия в различных 
кружках, ждут качели и ка
русель, ждут речка и зеле
ный лес. Радостного отды
ха вам, ребята!

Е. МАЙ.

Горнисты из второго отряда Андрей Стегалов и 
Юра Кутузов, барабанщик Леша Шаров.

Вот она, первая смена!
ФОТО В. КАЛИМАСОВА.

рожка из 
бревнышек,
мостик 
беседку, 
летними

и в 
не

вертикальных 
ведущая на 
оригинальную 
раз теплыми

ребят 
ки...

в
вечерами позовет 
добрый мир сказ

Уже 
мила

четвертый год Люд- 
Никаноровна Сыто-

ва — начальник пионерско
го лагеря им. Ю. Гагарина:

— По сравнению с прош-
лым летом,
она,

рассказала
здесь многое из-

менилось. Реконслруиров1а-
ны корпуса
спальни 
коридор,

теперь
соединяет общий

где ребята
оформляют отрядные угол
ки и вывешивают стемгазе-
ты. Также обновлено
оформление стадиона

»Ж

* На книжной 

полке

Новая книга
Юрия Конецкого
В 1982 году мы познако

мим читателей с подбор
кой стихов известного 
свердловского поэта Юрия 
Конецкого.

Буквально на днях в ма
газине «Книжный мир» по
явилась в продаже его 
третья поэтическая книга 
«Орлец», изданная в «Со
временнике».

Предлагаем вашему вни
манию одно из новых сти
хотворений Юрия Конецко
го.

СЫН
Смотри, 
как у дорожки, 
Ступая по репьям, 
Наш сын 
Бросает крошки 
Голодным воробьям.

И скачут, востроносы, 
Ужимисто, 
Бочком, 
Поглядывая косо 
За хитрым кулачком.

Пока мальчишка 
Крошки
Подбрасывает вверх. 
Поговорил немножко 
С тобою 
Без помех.

О том, 
Что сердцу плохо 
Без ясножи в судьбе...

Гурьба чертополоха 
Крадется по тропе.

Мы только половинки, 
Любимая

С тобой, 
Дарованного сына, 
Бегущего тропой.

Не зная наши муки, 
Он
Быстрый, как огонь, 
Соединяет руки, 
Ладошкой сжав 
Ладонь.

И мы — 
Нерасторжимы, 
И держат 
Счастья круг 
Несильные зажимы 
Горячих 
Детских рук.

ЗАВИСИТ ОТ НАС________________
Оглянитесь вокруг: тро

гательно хрупкий под
снежник или пожелтевший 
ас-^нний л’ист, искрящаяся 
всеми цветами радуги роса 
или узоры мороза на стек
ле — все это произведения 
искусства величайшей ху
дожницы-природы. Не 
всякий человек сможет 
словами объяснить то, что 
именно ему в них нравится, 
но педагог, а особенно 
воспитатель детского сада, 
обязан. Дело в том, что де
ти познают мир не только 
сами, а в основном через 
восприятие взрослых лю
дей. Потому и должны мы, 
используя личный пример, 
научить своих воспитанни
ков видеть и чувствовать 
природу, любить и обере
гать все живое.

В этом году я провожаю 
своих пито/лцев в школу, 
а когда принимала их четы
ре года назад, то ставила 
перед собой много задач

по их воспитанию. Одна из 
главных — научить их лю
бить природу, а в воспита
нии нет мелочей, каждый 
день пребывания в детском 
саду должен приносить им 
что-то новое, интересное.

Еще когда мои воспитан
ники были трехлетними 
малышами, выходя на про
гулку, мы здоровались с 
солнышком, каждый раз 
находя ему новые эпитеты. 
Вот летит пчелка — куда 
она сядет? И уже сами ре
бята пытаются разнообра
зить свою речь — на жел
тый одуванчик, на пышную 
сирень... Прошел дождик, 
и на солнышке блестят его 
слезинки — так сживаются 
в сознании детей образ и 
художественное слово.

Растут малыши, расширя
ется их кругозор, теперь 
им хочется знать, для чего 
идет дождик и почему, ког
да его нет, нужно поливать 
растения, почему нельзя

срывать цветок. Напраши
вается вывод — невозмож
но научить детей любить 
природу, лишь проводя эк
скурсии, наблюдать с ними 
за животными.

Ежегодно в нашем комби
нате организуетсях'выставка 
поделок из природного ма
териала, в экспозиции ко
торой работы и детей, и 
воспитателей, и родителей. 
Дети моей группы изгото
вили оригинальные декора
тивные тарелки из семян 
арбуза, дыни, гороха, сде
лали домик с белкой из 
сказки А. С. Пушкина.

В нашем детском комби
нате есть все возможности 
для осуществления -про
граммных задач по эстети
ческому воспитанию и

трудовому воспитанию, и 
коллектив педагогов прила
гает все силы к их успеш

ному выполнению.

Н. ХАМИТОВА, 
воспитатель 

детского 
комбината № 195.

Плывите на завтрак, рыб
ки!..

Снимок сделан в дет
ском комбинате № 195.

На отдых— 
всей семьей
Семейный отдых на Бе- 

лоярке стал уже тради
цией в коллективе СУ-1. 
И, как правило, в таких 
поездках проводятся и 
серьезные спортивные ба
талии. В первое воскре
сенье июня на базе отды
ха мы провели товарище- 

■ скую встречу по футбо
лу с командой СУ-20. Со 
счетом 5:3 победила 
команда СУ-1. Состоя
лись также соревнования 
по шахматам, шашкам.

Ф. КОПЫЛОВА, 
инструктор 

по физкультуре.
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